

El Adelanto

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza del Comercio, núm. 28.

En Salamanca, un mes. 1'25 pts

Fuera de idem, un trimestre. 4'50 .

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. —No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67 —ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

EPOCA 2ª

Martes 14 de Marzo de 1899

Año XV—Núm. 4182

RICARDO NIÑO
CIRUJANO-DENTISTA
Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal
Desde el 15 de Marzo, Plaza Mayor, 36 principal

CARDENAS
15, SAN PABLO, 15
Baules mundos de primera. Maletas desde cuatro pesetas en adelante. Gran surtido en todos los artículos de sillería y guarnicionero. Artículos de viaje y caza. Guarniciones para toda clase de carruajes.
15, San Pablo, 15

SE HA TRASLADADO
LA
peluquería de MARTIN
DE LA
LONJA
A LA
CALLE DE LA RUA
NUMERO 34

SE VENDE
una bodega en el pueblo de Aldearrubia, con cuatro cubas, una de 300 cántaros y otra de 200 y dos de 70. Para informarse, darán razón Afueras de Sancti-Spiritus, en casa de Luis Cacho Vega. 8—0

CASA DE PRESTAMOS
LA MAS ANTIGUA EN SALAMANCA
Esta acreditada casa, á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás efectos, con prontitud y reserva como tiene acreditado.
Calle del Lucero, núm 3
(Casa de la Vicaría)
Frente al Convento de Santa Clara
15—14

BERNARDO CACHORRO
Interesa á todos saber, que esta casa vende todas las existencias de calzado de la actual temporada á precios de fábrica.
Brodequí y bota carterá abrigo sñera, á 3 pesetas par.

SE VENDE la casa núm. 4 de la calle del Grillo. Para informarse pueden hacerlo en la calle de San Justo, núm. 2. 30—19

SE ARRIENDA
un local, que sirve para panera, almacén ó depósito, sito en Buenaventura. Para tratar con su dueño Manuel Hernández Tejero, en el Arrabal del Puente. 15-7

TESORO
Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.
Caja de 40 píldoras, DOS pestas.
Unico depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes. Corriño, 22, Salamanca.

Pectoral Medrano
Cura la tos y catarros; todos los médicos que lo conocen lo recomiendan eficazmente. Precio del frasco 6 reales, en todas las farmacias. Depósitos: G. García Capellanes 1 Madrid, y en la farmacia del autor Mayor A'ta 43, Guadalajara.

+

LA NIÑA

MANUELA BARANDA DE DIOS

subió al Cielo á los 4 años de edad
el Lunes 13 de Marzo de 1899

R. I. P.

Su desconsolada madre doña Dolores de Dios; hermanos, abuelos, tíos y demás parientes

Suplican á sus numerosos amigos, se sirvan encomendarla á Dios, y asistir á la conducción del cadáver y Misa de Angel, por cuyos actos de caridad cristiana, le estaran siempre agradecidos.

Conducción del cadáver: Hoy Martes 14, á las cuatro de la tarde.
Casa mortuoria: Meléndez 10, duplicado.
Misa de Angel: El Miércoles 15, á las nueve de su mañana.
Iglesia parroquial: Purísima Concepción (vulgo Agustinas).

El duelo se despiende en la Puerta de San Bernardo ó Iglesia respectivamente.

No se reparten esquelas.

PAGINA AGRICOLA

AVENAS Y CEBADAS

El ministerio de Estado, después de advertir en la Gaceta que Cete es uno de los principales mercados de España para las avenas, dice lo siguiente, cuya lectura recomendamos á los cosecheros de ese artículo:
«Las avenas españolas se compran allí con preferencia sobre las de los demás países, siendo muy de lamentar que el poco cuidado que ponen algunos cosecheros al recoger el grano en las eras, sea causa de que haya poca limpieza, pues hay sacos que contienen mezclada tierra, arena, y á veces también alguna piedra, todo lo cual contribuye á hacer desmerecer estas avenas, que son las más apreciadas siempre que llegan limpias y bien aventadas ó cribadas.
Sería conveniente también que se enviasen en sacos, bien pesados, conteniendo 70 kilogramos, ó sean 140 litros.
Lo mismo que lo dicho de las avenas, puede decirse respecto de la cebada española, que es en Cete muy buscada para la cervecera y que lo sería más si se enviase en buenas condiciones.

ABONO DEL GARBANZO

Esta planta, como leguminosa, no necesita en el terreno mucha materia azoada, puesto que la toma de la atmósfera, y sí ácido fosfórico y potasa.
Según la composición del suelo, así habrá de suministrarse distinta proporcionalidad de materias fertilizantes y en cantidades que variarán con la capacidad productiva de la tierra, condición que depende de los caracteres físicos de la misma, del laboreo, etc.
Pueden convenir fórmulas que se aproximen más ó menos á las siguientes:

POR HECTAREA

	Kilogramos
Nitrato de sosa, 15 por 100 ázoe.	40 á 60
Escorias Thomas ó superfosfatos, 15 por 100 ácido fosfórico asimilable.	250 á 400
Cloruro de potasio, 85 por 100 de pureza.	50 á 100

Las escorias ó superfosfatos y el cloruro, aplíquense por separado al terreno, con la mayor anticipación posible, enterrándolos bien con la primer labor de preparación. Antes de la siembra, espárzase el nitrato, que no necesita quedar tan profundo.

MERCADO DE VINOS

Continúan desanimados los mercados de vinos. Las trabas puestas á la exportación han de producir necesariamente graves perjuicios á la agricultura, si el Gobierno no encuentra pronto algún medio que facilite la salida de nuestros vinos á los mercados extranjeros, comenzando por gestionar que aplique con menos rigor la ley en las Aduanas francesas, y que la república Argentina eleve la graduación alcohólica para la importación de esta clase de caldos.
Las muchas existencias y la poca demanda han producido tendencias á la baja, contra las cuales procuran resistirse los viticultores, que si bien se ven obligados algunos á consentirla, tienen esperanzas fundadas en que los precios reaccionarán tan pronto como se inicien pedidos para la exportación, á no ser que estos pedidos se hagan en fecha muy próxima á la cosecha, que de ser solamente regular, los negociantes aprovecharían en su beneficio la necesidad de los cosecheros de hacer huecos para la nueva producción.
Los vinos para la fabricación del alcohol han experimentado mayor baja que los anteriores.
Páganse solamente á 3 y 1¼ por grado, como consecuencia de la prolongada crisis que atraviesa la fabricación de alcoholes, cuyo negocio está casi muerto.

CARTA DE MADRID

Marzo 13.

Alcance de noticias

El señor Silvela ha puesto hoy á la firma de la Reina los decretos: acordando la permuta de los gobernadores de Palencia y Tarragona; aceptando la dimisión á los nombrados para Valladolid y Badajoz, y nombrando, para sustituirlos, á los señores Muñiz y Dorda respectivamente. Como el señor Muñiz está nombrado para Baleares, al ser trasladado á Valladolid, deja aquel gobierno vacante.
El señor Silvela nos ha dicho á la salida de Palacio, que el Gobierno está muy disgustado, porque el estado de anarquía que reina en Filipinas, tiene entorpecidos los trabajos para conseguir la libertad de los prisioneros. Añadió, que los tagalos hacen de este asunto un comercio, pues algunos soldados han sido libertados particularmente por cantidades determinadas y hasta dos ó tres consiguieron su libertad por cincuenta pesetas cada uno.

La Mesa del Senado ha estado esta mañana en Palacio, representada por los señores Montero Ríos, vizconde de los Asilos y marqués de Reinosa, para poner á la sanción de S. M., 33 leyes aprobadas recientemente por los Cuerpos Colegisladores.

Esta mañana han cumplimentado á S. M. el general Alameda, y varios generales de brigada.

A las dos de la tarde se ha verificado la traslación de los restos del marqués de Villamejor, desde su casa á la estación del

Cotización de la Bolsa

Interior, 64'10. Exterior, 73'75. Amortizable, 74'25. Cubas viejas, 67'90. Cubas nuevas, 59'05. Empréstito de Aduanas, 92'85. Empréstito filipino, 76'40. Banco, 410'00. Tabacos, 260'00. París vista, 27'30. Londres vista, 00'00.

AGENCIA ALMODOBAR.

La calumnia

CUENTO

Por hacer injusta guerra a una paloma inocente, desplomóse una serpiente de las cumbres de la sierra. Dió una vuelta, y luego mil, y, por la ladera, en breve, rodó una bola de nieve cuyo núcleo era el reptil.

Tanto el alud aumentaba, con tal estruendo caía, que en el valle se creía que el monte se desplomaba. Al ver la masa glacial, decía el vulgo admirado:

«¿Qué gigante habrá lanzado proyectil tan colosal?»

«¿Qué ser todopoderoso le impulsó con tanto brío?»

... Pero, al fin, llegó el Estío; fueron a ver al coloso

que, espantando al más sereno, descendió por la vertiente, y hallaron... a la serpiente revolcándose en el cieno.

No me importa, ni me extraña que, haciendo lo infimo enorme, la opinión pública forme el alud de la patraña.

A impulsos del ser más vil la indiferencia se mueve, pero se funde la nieve... y sólo queda el reptil.

LEOPOLDO CANO Y MASAS.

Crónica local y provincial

Varios amigos particulares del señor Fernández Vicente, le obsequiarán esta noche celebrando un banquete de enhorabuena por su nombramiento de Gobernador, y de despedida, pues saldrá para Avila en el tren de las diez de la noche.

Nos parece que es hora de que las autoridades se preocupen de la actitud en que se han colocado los fabricantes de pan y de que obliguen a dichos industriales a bajar el precio de referido artículo.

Obedezca a las causas que quiera, es lo cierto que el trigo ha experimentado grandísimo descenso en su cotización y que igual baja se observa en las harinas.

Lo único que continúa por las nubes es el pan, a pesar de ser el artículo de primera necesidad en la alimentación del pobre.

Muchas tardes, y más especialmente los días de fiesta, una caterva de muchachos se entretienen, desde el puente de hierro de la Glorieta, en arrojar piedras sobre los paseantes y carruajes que pasan por debajo.

Ya que hay allí cerca un guarda de consumos, pudiera encargarse de corregir estos desmanes.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo, el diputado provincial, don Salvador Gómez de Liano, que regresará esta tarde a Peñaranda con su distinguida familia.

Ayer por la mañana llegó a esta ciudad y se encargó del mando de la provincia, el nuevo gobernador, don Valentín García Lomas.

A recibirle acudió la plana mayor del silvelismo. Sea bienvenido.

El Consejo de Agricultura de Lugo, tiene el propósito de presentar al ministro de Fomento, un proyecto de ley, en el que, entre otras cosas se pide el establecimiento en la Península de cuatro nuevas Granjas experimentales, costeadas por el Estado, en las que deberá enseñarse a los capataces y peritos agrícolas: que el Banco de España preste a la clase agrícola los mismos auxilios con que favorece a los industriales y comerciantes; que se conceda personalidad jurídica a los Sindicatos que se creen, y por último, que se establezca un procedimiento rápido y económico, por el cual se llegue al catastro parcelario, para terminar de este modo con las ocultaciones.

Ayer, a las doce próximamente de la mañana y en el abrevadero que está situado en las afueras de los Mínimos, hallábase una mujer y su hijo cogiendo agua, cuando al poco rato vieron sorprendidos por unos buyes que empezaron a acometerles, ocasionando al niño varias heridas en la cabeza, y sufriendo, con tal motivo, su madre un síncope.

Ambos fueron trasladados a su domicilio, donde se les hizo la primera cura.

¿No podría, señor Alcalde, exigirse a los dueños de este ganado que los llevaran uncidos a beber, con el fin de evitar que tales desgracias se repitan a menudo?

Creemos que sí, y por lo tanto deseáramos que S. S. diera las órdenes oportunas para evitar que tales escenas vuelvan a tener lugar.

La salud pública se resiente en muchas de las poblaciones de Castilla, y en los pueblos rurales está causando bastantes bajas la enfermedad conocida por *trancaso* ó *dengue*.

La villa de Macotera, según hemos oído, es uno donde la enfermedad ha causado y causa mayores estragos, siquiera las defunciones sean muy escasas, pues difícilmente hay un vecino que se libre de la epidemia.

Las noticias que recibimos de varias regiones productoras, acusan la general depreciación ó baja que se nota con respecto a cereales en todos los mercados de la península, ya por efecto de la importación de trigos extranjeros y más principalmente por el buen aspecto que el campo ofrece.

Las provincias cuyos sembrados presentan inmejorable aspecto son: Almería, Córdoba, Sevilla, Huesca, Teruel, Zaragoza, Ciudad-Real, Cuenca, Madrid, Toledo, Burgos, Palencia, Salamanca, Soria, Valladolid, Zamora, Barcelona, Tarragona, Badajoz, Cáceres, Alicante Valencia y Murcia.

Presentan buen cariz, pero están amenazados por la pertinaz sequía en Logroño y Navarra.

Los ganados, en la generalidad de las provincias, están en tan buenas condiciones como los sembrados.

En el segundo remate, verificado en Peñaranda, para la adquisición de 551 metros de tubería de hierro, con destino a la recomposición de la cañería de la fuente municipal, quedó adjudicada al único postor, don Antonio Hernández, al tipo señalado en el anuncio de subasta.

Muchas personas han notado en los escaparates de las perfumerías, unas botellitas de forma originalísima: son unos frascos blancos de cuello encorvado, con cierre de níquel y etiqueta de color azul celeste, llevando sólo, en grandes caracteres, la palabra ODOL. Nuestros lectores saben ya que este es el nombre de un antiséptico dentario que en poco tiempo ha logrado en el extranjero tanta celeridad como aceptación, y cuya utilidad para los dientes tanto entusiasmo ha provocado.

Esperemos, pues, que pronto no habrá dientes cariados ni dolor de muelas.

La agrupación republicana *Germinal*, que cada día cuenta con mayor número de prosélitos en esta localidad tan chapada a la antigua, pone en conocimiento de cuantos a ella deseen pertenecer, que pueden pasar a inscribirse a su nuevo domicilio, piso principal del Café del Siglo.

Oportunamente daremos cuenta de la inauguración oficial, digámoslo así, del local que ahora ocupa, y que se hará con la solemnidad compatible con el estado de sus recursos.

A 2.010 pesetas y 18 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 12 del corriente, en los fieltos de esta capital.

En Circular de la Delegación de Hacienda de esta provincia se llama la atención de los contribuyentes sobre la exactitud con que deben consignarse los datos reclamados en las hojas declaratorias para el impuesto de cédulas personales del próximo año económico de 1899 a 1900, y como es asunto cuyo incumplimiento puede ocasionar responsabilidades al público, convenirá que éste procure, al llenar aquellas hojas, exponer sin ocultación los antecedentes respectivos.

Por algo se ha dicho que la política no tiene entrañas.

De ello puede testificar nuestro particular amigo, don Juan Fernández Vicente, Gobernador electo de Avila.

A su regreso de Filipinas, donde desempeñó un gobierno civil, fué víctima de una falsa denuncia por supuesta estafa de *cien duros*, empleados en la reparación de un edificio público.

En el proceso incoado, recayó sentencia absolutoria, con todos los pronunciamientos favorables, para el señor Fernández Vicente; más esto no ha sido obstáculo para que, por dos veces, sus adversarios políticos hayan hecho publicar en la prensa la requisitoria que en tiempos apareció en la *Gaceta*, llamándole a declarar.

Semejante proceder será un ardid político; mas si conocían el fallo absolutorio, es un ardid de mal género, puesto que lastima injustamente a un hombre honrado.

Por esta vez, los inspiradores de esa campaña difamatoria no han logrado su objeto, pues el señor Silveira, que conocía de antiguo la historia de la falsa denuncia, ni ha dudado por un momento de la moralidad del nuevo Gobernador, ni ha hecho indicación alguna, como equivocadamente dijo un periódico, para que aplice la toma de posesión.

El Juzgado municipal de Villaverde instruye diligencias, contra María Merced Porteros, por suponerla autora de un hurto llevado a cabo en la casa de un vecino de dicho pueblo.

M. LUDEÑA

Cirujano dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca

y dentaduras artificiales

Precios módicos

Rua núm 36

En el pueblo de Sanchotello, fué agredido por Agustina Matas, el agente ejecutivo de aquella zona, resultando con varias contusiones.

El Juzgado instruye diligencias.

Registro civil

Anteayer se hicieron las siguientes anotaciones:

Nacimientos

Simona Rodríguez Nieto.

Fabian Simón.

Ramón Sánchez.

Defunciones

Agustín González Anleo González del Pino.

Agueda Pastor.

Nicanora Vega.

Lorenzo Méndez.

María de los Angeles González Pérez.

María de los Dolores González Pérez.

Arturo Alonso Aguilar.

La Asociación de la Cruz Roja, sólida y activamente organizada en Salamanca, gracias al celo infatigable de algunas personas caritativas, viene cumpliendo a maravilla los benéficos fines a que se consagra dicho instituto.

Pero es preciso, para que en adelante pueda seguir cumpliéndolos, que el público responda con donativos y adhesiones a los deseos de la Junta local.

El suministro de víveres y ropas a los repatriados y el socorro y asistencia diaria de multitud de enfermos, exigen cuantiosos desembolsos que sólo son posibles de esa manera.

Téngase en cuenta que aún será necesario atender a los repatriados de Filipinas y que en los sanatorios y hospitales, y aun en sus mismas casas, muchos soldados procedentes de Cuba necesitan caritativa protección.

Tribunales

Ante el Tribunal de derecho se verá mañana en juicio oral y público, en la Sala primera de esta Audiencia, el proceso incoado en el Juzgado de Béjar, por hurto, contra Clemente Pozo.

Será ponente, el señor Sánchez; defensor, el señor Martín y procurador, el señor Merino.

A continuación conocerá la misma Sección de otra causa procedente del Juzgado de esta capital, en la que José Díaz Alonso aparece acusado del delito de lesiones.

Ponente, señor García; defensor, señor Ceballos y procurador, señor Ledesma.

En la Sección segunda está señalada, ante el tribunal del Jurado, la vista de la causa instruida por robo, en Vitigudino, contra Angel Bordallo Alvarez.

Ponente, señor Junquera; defensor, señor Luna, y procurador, señor Ledesma.

En el juicio oral por Jurados, celebrado en la sección segunda el día 13, procedente del Juzgado de Vitigudino, por el delito de falsedad, contra Pablo Vicente Andrés, por el Ministerio fiscal se retiró la acusación, solicitando su absolución.

bello; la llaga se cicatriza, el fragmento echa raíces, y al cabo de algunas semanas se forma en su base un bulbo que basta para la nutrición y el crecimiento del cable implantado.

La operación es lenta, y así comprendemos que con sobrada humildad diga el profesor Menahen-Hodara, que la curación de la calvicie se encuentra en sus albores.

Antes de terminar, conviene reconcentrarse y preguntar si es necesario combatir la calvicie, porque ésta nada tiene de desagradable y parece que inspira algo de respeto, puesto que existe la creencia que los calvos son víctimas infortunados de una labor constante y de una vida de actividad y de trabajo, por más que casi siempre son estos signos de la apariencia y no de la prosaica realidad.

Es objeto de tristes comentarios la colisión de trenes ocurrida el día 18 en Bélgica, en la estación de Forest, al arrojar el convoy, que llegaba a toda velocidad de Mons, sobre el que estacionaba en dicha estación, hecho motivado por la densa niebla que impidió que fuesen conocidas las maniobras de los discos.

El choque fué espantoso y las consecuencias fatales, por encontrarse llenos de viajeros los vehículos de uno y otro tren.

Según las noticias telegráficas, el número de muertos se eleva á treinta y el de los heridos graves excede de cien.

Ya se ha publicado, y se encuentra en circulación, el manifiesto que el comité socialista dirige á los centros orgánicos y á los obreros de todo el mundo, participando que no pudiendo verificarse el Congreso socialista internacional de 1900 en Alemania, se efectuará, á ruego de los socialistas alemanes, en París, de conformidad con las indicaciones de la última reunión tenida en Londres.

En virtud de este hecho, cumple á los socialistas franceses el proponer á sus camaradas de todos los países las medidas de organización que deben dictarse y cumplirse. A este efecto, en el programa de que hablamos, se invita á los centros socialistas á una conferencia preparatoria para determinar las condiciones, según las cuales deberá verificarse en su día el Congreso internacional socialista, al cual se atribuye desde ahora singular importancia, puesto que en él han de reformarse el modo de ser político, jurídico y militar que hoy dominan.

Demos cuenta de las noticias últimamente recibidas del Senegal, que demuestran las transformaciones comerciales que podrían iniciarse y desenvolverse si los gobiernos se ocupasen con mayor empeño de la solución de problemas importantes, llamados á favorecer los comercios de importación y de exportación.

En el Sudán francés descuellan un hecho que entraña mayor importancia de lo que pudiera creerse en un principio. Gracias á los esfuerzos perseverantes de la Administración de aquella colonia francesa, se han reunido de la última cosecha algodonerá más de cien toneladas de diversas calidades, recoleccionadas en el país, que viene á ser el primer resultado práctico obtenido, porque hasta ahora los naturales no se habían acordado del cultivo de dicho artículo para que fuese dable su exportación. Es muy de notar que en esta especie de muestrario de algodón, se encuentran de diversas clases, pudiendo apropiarse por lo tanto á fabricaciones distintas.

La explosión ocurrida en Tolón, objeto de lamentaciones en todo el mundo, prueba que es indispensable que ocurra un catástrofe inmensa para que los gobiernos y pueblos despierten del letargo indolente en que yacen, y para que comprendan unos y otros que en la actualidad el régimen de los almacenes de pólvora, de los explosivos y de los talleres de pirotecnia, etc., etc., no deben ser iguales á los que subsistían en tiempos de la antigua balística.

A los progresos continuados de la química han seguido los perfeccionamientos de los elementos de destrucción: al comparar la dinamita, la melinita, el algodón fulminante y la pólvora sin humo de hoy día, con sus enormes potencias y sus rapidísimas combustiones, con la pólvora de otras épocas, aparece ésta como un juguete infantil, y ante esta evidencia se impone, como indispensable, que los nuevos explosivos que entrañan tan terrible potencia destructora, se encierren en construcciones que posean iguales medidas de precaución y seguridad general.

Por desgracia no sucede así; los almacenes y talleres pirotécnicos se construyen y conservan como si transcurriesen los días de Vauban y como si usásemos los fusiles de chispa, porque si bien es verdad que muchos almacenes se han blindado, en

cambio, no se ha dado ensanche á su alrededor á la zona peligrosa, de acuerdo con el aumento de la fuerza dinámica de los explosivos, y casas habitadas y oficinas industriales en acción, confinan con los almacenes de pirotecnia, cual se ha visto en la catástrofe de Tolón.

TELEGRAMAS

Prohibición inhumana

Madrid 14.—El general Ríos cablegrafía de Manila, que Ottis prohíbe que los prisioneros españoles sean rescatados á cambio de dinero, porque esto mejoraría la situación de los rebeldes.

Estos informes los confirman despachos de Washington.

Además, el general americano, ha prohibido á los españoles atravesar las líneas de bloqueo, de lo cual ha protestado Ríos, alegando las razones de humanidad que á ello le movían.

Pide que el Gobierno participe estas resoluciones á las potencias, reclamando sus buenos oficios para lograr la libertad de nuestros prisioneros.

A casa

Madrid 14.—Máximo Gómez ha publicado un manifiesto en el que, en vista del acuerdo de la asamblea cubana que lo ha desautorizado, participa su resolución de retirarse á la vida privada.

Desgracias

Madrid 14.—Telegrafian de Brisbane, Australia, que una horrorosa tempestad ha causado la pérdida de 83 barcas de las que se dedican á la pesca de perlas.

Hasta ahora se sabe que han muerto 400 negros y 11 blancos.

AGENCIA ALMODOBAR.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 15 DE MARZO

San Longinos, soldado y mártir.

Parroquia del Carmen.—El ejercicio mensual de las teresianas al obscurecer.

V. O. T. de San Francisco (Padres Capuchinos).—Al obscurecer el ejercicio de penitencia.

Sancti-Spiritus.—Al obscurecer rosario y Miserere.

San Martín.—Continúa la novena á San José.

Hospicio.—Prosigue la novena á San José.

San Julián.—Sigue la novena á Jesús Nazareno.

San Juan de Sahagún.—Comienza la novena á la virgen de los Dolores. Por la mañana á las nueve y por la tarde á las seis y media.

Capilla de la Cruz.—Comienza la novena á la virgen de los Dolores.

A nuestros lectores

La Academia de Medicina de París aprobó, hace ya largos años, una preparación que la experiencia consagró muy luego.

Nos referimos á las Píldoras y al Jarabe Blancard, único remedio contra la anemia, los colores pálidos, la pobreza de la sangre, la escrófula, etc., gracias al yoduro de hierro inalterable que es su base.

Por eso las imitaciones surgieron á millares y por eso recomendamos á Médicos y enfermos exijan, como garantía en la etiqueta, el nombre Blancard, las señas: 40, rue de Bonaparte, París, y el sello de garantía de la "Unión de Fabricantes,"

EMIGRACION

A LA

América del Sur (Brasil)

PASAJES GRATUITOS

para los Estados del Pará, Rio de Janeiro y San Pablo

Para cuantos informes se precisen, dirigirse con sellos, para contestar, al agente general D. CANDIDO DALAMA, Villar de Peralonso, provincia de Salamanca.

Facilita pasajes de pago para los puertos del Brasil, Montevideo, Buenos Aires, Perú, Chile, México, Puerto Rico y Habana, de 1.ª, 2.ª, y 3.ª clase.

Correspondencia diaria con las casas consignatarias de Coruña, Vigo, Oporto y Lisboa, quien informará á correo seguido.

No se contestará á las cartas que no acompañen sellos.

ALMONEDA

en la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

MUEBLES USADOS

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes:

Silleras para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, librerías, grandes zafra para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas é infinidad de artículos que se dejan de enumerar.

Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos.

Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia.

Pérdida

La persona que hubiere encontrado un agujón de oro y brillantes que se ha extraviado en la mañana de hoy, desde la calle del Azafranal á la Iglesia de San Martín y viceversa, puede entregarlo en el almacén de vinos, calle del Doctor Riesco, núm. 41, donde se le gratificará espléndidamente por ser recuerdo de familia. 2-2

PANADERIA

DE LA

VIUDA DE ESPINO

53, SAN JUSTO, 53, SALAMANCA

Este acreditado establecimiento, que cuenta TREINTA AÑOS de existencia, se traspasa ó se cede en venta, en buenas condiciones. Darán razón, en la calle de San Justo, núm. 53, Salamanca. 15-a 8

SE VENDEN

á voluntad de su dueño, en el pueblo de Topas, veinte vigas de negrillo, cortado en buenas condiciones, para con su dueño, en el mismo, con Antonio Sayagués. 8-2

Hierro Bellido

Preguntad á los muchísimos enfermos de anemia, cloro-anemia, con exceso ó defecto en el período, de linfatismo y escrófulas, que han usado el HIERRO BELLIDO y todos os dirán, que en muy corto tiempo y cansados de tomar otras preparaciones similares, han encontrado con tan preciado medicamento, una pronta y segura curación. Es especial en la anemia de las embarazadas, por no producir extrínjimiento.

De venta, en las farmacias y droguerías de esta ciudad, donde pueden hacerse los pedidos 90-a-22

Salamanca.—Imp. de Núñez

Un telegrama de Paraiso

Algunos periódicos de partido, bien llamados sin duda con las viejas prácticas políticas, dispararon no sólo bala rasa, sino bala de injurias contra el señor Paraiso, recientemente.

El ilustre presidente de la primera Asamblea de Zaragoza ha dirigido, con motivo de esta lamentable y no menos injusta que lamentable—campana, á presidente del Círculo Mercantil de Valladolid el siguiente telegrama:

«Florentino Diez, presidente Círculo Mercantil.—Valladolid.

Debe aproximarse triunfo programa Zaragoza al que tanto ha contribuido Valladolid, cuando al honor de ser combatido por determinada prensa, únese como arma la injuria. El país nos conoce á todos. Pese á quien pese, somos honrados por deber, perseverantes por digna seriedad y desinteresados por independencia ganada en el trabajo, y siendo todo esto para propios y extraños, impórtanos poco cuanto digan los amenazados. Saludo de respeto y cariño á todos los amigos. —PARAISO».

Mercados

Precios corrientes en Salamanca en el día de ayer

Cereales

Trigo candeal, rentas (panera) 44 rs. fanega
Id. id. corriente (s/v) 43 las 94 libras.
Id. rubión id. id. 45 id.
Id. barbilla id. id. 42 id.
Centeno. á 28, 90 libras.

Tendencia floja.

Valladolid 13.

Hoy han entrado en los almacenes generales de Castilla 150 fanegas de trigo, que se cotizaron de 44'50 á 45 reales las 94 libras (25'72 á 26'01 pesetas los 100 kilos ó 20'23 á 20'54 pesetas hectolitro), y en los del Canal entraron 350 fanegas de trigo, que se pagaron de 44'50 á 45 reales las 94 libras (25,72 á 26'01 pesetas los 100 kilos ó 20'28 á 20'54 pesetas hectolitro).

NOTICIAS VARIAS

Los calvos están de enhorabuena. En la Sociedad de Medicina de Constantinopla, el profesor Menahem-Hodara acaba de leer una comunicación que va á prestar fundadas esperanzas á los desgraciados de ambos sexos que lloran precoz calvicie.

Como resultado de largas investigaciones, de múltiples experiencias y de obstinados trabajos, ha llegado el inclito médico musulmán á repoblar parcialmente algunos cráneos exhaustos de pelo.

El sistema del sabio turco es de explicación más fácil que de cómoda práctica.

Determina una incisión en el cuero cabelludo y fija en ella el vástago de un ca-

ESQUELAS DE DEFUNCION Y ANIVERSARIOS

En 1. plana á 4 columnas 50 y 75
En id. id. á 2 id. 10 y 15
En 4. id. á 4 id. 40 y 60
En id. id. á 2 id. 7'50 y 10

COMUNICADOS, precios convencionales

ITINERARIO

de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

Línea de Salamanca a la Frontera Portuguesa
Iren mixto, núm. 5
Sale de Salamanca para Fregeneda y Fuentes de Oñoro, a las 4'25 tarde.
Iren mixto, núm. 6
Llega de Fregeneda y Fuentes de Oñoro, a las 10'44 mañana.

Tren mixto, núm. 111
Llega de Astorga a las 4'30 mañana.
Sale para Plasencia a las 5'03 de la mañana.
Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa
Iren número 2 correo
Llega de Portugal a las 9'53 noche.
Sale para Medina a las 10'8 id.

FUNERARIA DE MANUEL RODRIGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior a las demás funerarias.
Los precios son tan económicos, que recomendamos a todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos a ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

DIEZ PESETAS

Tenemos tambien elegantes andas imperiales que se facilitaran gratis a los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defuncion, sino son avisados previamente, y como el servicio es permanente dia y noche, a cualquiera hora pueden avisar a la Plazuela del Corrillo, 28, Funeraria de Manuel Rodriguez, en inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION
Para señoras
Nuestra Señora del Pilar
Método con Real privilegio
dirigida por la inventora
doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros.
Cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas.
También se les instruye en los figurines.
Clase especial para la carrera de profesora.
Clase diaria a excepción los de Jueves por la tarde.
También se admiten internas.
Horas de clase, de nueve a doce de la mañana, y por la tarde, de dos a cinco.
La entrada, por la escalerilla de San Martín.

Plaza Mayor, n.º 27, 2.º

